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PREGUNTA 

Previsiones en materia de educación de adultos en Asturias. 

Presentada por don Avelino Pérez Fernández y otros señores Diputados. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Avelino Pérez Fer- 
nández y otros señores Diputados, del Gru- 
po Parlamentario Socialista del Congreso, 
relativa a previsiones en materia de edu- 
cación de adultos en Asturias, y para la  
que se solicita contestacion por escrito. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
16 de junio de 1981.-El Presidente del Con- 
greso de los Diputados, Landelino Laviiia 
Aisina. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Pregunta al Gobierno sobre "Previsiones en 
materia de educación de adultos en As- 
turias". 

Avelino Pérez Fernández, Ludivina Gar- 
cía Arias, Pedro Silva Cienfuegos-Jovella- 
nos y Luis Gómez Llorente, todos ellos Di- 

putados por Oviedo, al amparo de lo esta- 
blecido en el articulo 128 y siguientes del 
vigente Reglamento provisional del Con- 
greso de los Diputados, formulan la  si- 
guiente pregunta para que se les dé res- 
puesta por escrito. 

Fundamento 

De acuerdo con una contestación del Go- 
bierno a una pregunta formulada por uii 
Diputado del Congreso, no existe en la ac- 
tualidad ningún centro estatal de Educa- 
ción Permanente de Adultos, ni se tiene 
aprobada su creacion y ni siquiera se en- 
cuentra nuestra región con un solo centro 
de EPA en trámite de creación, ni pendieii- 
te de completar el expediente. 

En cambio, veinte provincias españolas 
se reparten de forma desigual diez ceii- 
tros creados, ocho aprobados, cinco en trá- 
mite y quince pendientes de completar su 
expediente. 

Existen, sin embargo, en Asturias, cinco 
círculos no estatales, cuatro en Oviedo 
(OSCUS, Ateco, Santo Angel de la Guar- 
da y López Vicuña) y uno en Gijón (Cole- 
gio Politécnico Asturiano), con un total de 
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treinta y siete profesores, círculos subven- 
cionados por el Estado. 

La situación de la Educación Permanen- 
te de Adultos de carácter público se mues- 
tra, en Asturias, por lo tanto, regresiva: 
en el curso 1979-80, Asturias tenía un cupo 
de ocho profesores (de un total nacional 
de 1.409) dedicados exclusivamente a la 
Educación Permanente de Adultos, cupo 
que fue suprimido totalmente. Si bien la 
reducción de esta plantilla fue un hecho 
genera1 en el país, sólo once provincias, 
incluyendo Asturias, vieron desaparecer 
por completo sus plantillas. 

Estas restricciones se han debido a que 
el Gobierno h a  aplicado en este sector una 
política educativa tendente a introducir un 
régimen de horas extraordinarias que pro- 
fesores del Cuerpo de EGB dedican a la 
EPA, con independencia de su dedicación 
normal a sus respectivos puestos docen- 
tes, política que justifica el Gobierno en 
razones de economía de gestión, reservan- 
do según su explicación las dotaciones de 
plantilla del Cuerpo de Profesores de EGB 
para las demás modalidades de enseñanza 
atendidas por este Cuerpo. Según el mis- 
mo informe, durante este curso se h a  asig- 
nado a Asturias diez mil cuarenta horas 
de profesores de EGB correspondiente a 
117 plazas. No deseamos repetir en esta 
motivación las razones del Grupo Socia- 
lista de rechazo a esta política, ni denun- 
ciar la terrible contradicción e injusticia 
en que se ha concurrido, existiendo un nú- 
mero alarmante de profesores en paro en 
nuestra región (al igual que en el resto de 
España). 

El Gobierno, sin embaro, anuncia un 
cambio en esta política, a nuestro parecer 
regresiva y antipedagógica, proponiendo 
en el futuro "la creación de  centros espe- 
cíficos para la Educación Permanente de 
Adultos en todas las capitales de provin- 
cia y con preferencia en zonas industria- 
les periféricas de las grandes ciudades y 

en zonas marginadas", así como la fijación 
de una plantilla mínima de profesores es- 
pecializados en Educación Permanente, de 
Adultos y limitando el profesorado en ré- 
gimen de "horas extraordinarias" para los 
sitios "donde sea necesario o rentable el 
profesorado a pleno tiempo". 

Como quiera que de la misma informa- 
ción se desprende que no se encuentra ni 
siquiera en trámite la creación de uii solo 
centro, es por lo que los Diputada firinan- 
tes se ven en la necesidad de plantear las 
siguientes preguntas: 

1. ¿Qué infraestructura se viene utili- 
zando actualmente para impartir dichas 
enseñanzas? 'Cuántos profesores son? ¿En 
qué localidades? ¿Cuántos alumnos la re- 
ciben? 

2. ¿Por qué razones no se h a  previsto 
la creación de centros estatales de EPA en 
Asturias? 
3. ¿Se han iniciado gestiones para sub- 

sanar esta discriminación? ¿Se h a  realiza- 
do algún estudio de necesidades educati- 
vas en este nivel en Asturias? ¿Qué resul- 
tado ha ofrecido? En el caso de que las res- 
puestas fuesen negativas, ¿va a iniciar el 
Ministerio dichas gestiones y estudio? 

4. ¿Qué criterios existen para que en 
unas provincias se redujeran drásticamen- 
te hasta suprimir las escasas plazas de pro- 
fesores -como en el caso de Asturias-, en 
otras la reducción fuera menor y en otras 
zonas se mantuviera o incluso se supera- 
ra? 

5. ¿Qué criterios se tomarán en cuenta 
en el futuro para la fijación y distribución 
territorial de plantillas de proPesores espe- 
cialmente en EPA? ¿Se tomará en cuenta 
el número de habitantes provincial? 

Palacio del Congreso, 22 de mayo de 
1981.-Avelino Pérez Fernánde.4 y otros se- 
ñores Diputados. 
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